

Conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López

Ciudad de México, 18 de diciembre de 2023.

07:26 am - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

07:26 am - El presidente señaló que la presa Santa María en Sinaloa es una gran obra que está terminada. "Estamos muy contentos, terminando esta conferencia vamos a ir allá; son obras que ya no se hacían, sobre todo lo que tiene que ver con el riego".

07:30 am - El mandatario indicó que los adversarios están muy enojados con el Tren Maya, pues a diferencia del avión y del camión, en el tren va uno relajado.

07:35 am - El titular de la Profeco, David Aguilar Romero, dio a conocer los precios promedio de los combustibles: gasolina regular: \$21.15-\$24.79; gasolina premium: \$20.99-\$26.49; gasolina diésel: \$23.00-\$25.73; gas LP cilindro: \$17.31/Kg, y gas LP estacionario: \$9.35/L.

07:47 am - El funcionario también reportó los precios promedio de la canasta básica, Zona Centro: LEY \$1,022.80, Chedraui \$763.30; Zona Centro-Norte: LEY \$1,006.35, Mega Soriana \$834.00; Zona Norte: Central de Abasto \$931.88, Mercado Soriana \$764.60; Zona Sur-Sureste: Central de Abasto \$1,031.60, Chedraui: \$740.50.

07:50 am - El titular de Conagua, Germán Martínez Santoyo, dijo que Sinaloa contará con 12 presas que en conjunto podrán almacenar hasta 16,163 millones de metros cúbicos que permitirán suministrar agua para riego agrícola, generación hidroeléctrica y uso público urbano. Precisó que la entidad pasará a contar con 9 distritos de riego que abarcarán una superficie de 743 mil hectáreas en beneficio de 91 mil usuarios.

07:54 am - Por su parte, el director general del proyecto, Cedric Iván Escalante, resaltó que la presa Santa María se caracteriza por la innovación. Sobre la presa destacó que: permitirá el abastecimiento de agua potable; protegerá a los municipios de inundaciones; tiene tres tipos de obras: desvío, contención y obras de excedencia, y para su construcción se realizaron estudios de modelos geológicos.
(PRESENTA VIDEO)

08:05 am - El presidente dijo que encontraron la Presa Santa María con un avance de 20% y fue desarrollada "con dinero del pueblo, no es crédito, es inversión pública". Como esta obra, agregó, hallaron otras que quedaron en el olvido y que su administración retomó, como la Presa Libertad en Nuevo León. Anticipó que muy pronto dará a conocer un Plan Nacional impulsado en este sexenio que permitirá cubrir 100 mil hectáreas de riego en el país. "Ojalá que esta nueva etapa de



construcción de infraestructura con inversión pública continúe para que siga el crecimiento económico, los empleos y el bienestar de la población”, apuntó. Agradeció a las autoridades y ciudadanos de Sinaloa.

08:17 am - Antes sólo había concesiones y el modelo neoliberal fue un fracaso porque entregó el dinero de la nación a particulares, apuntó. También comentó que busca que haya energía hidráulica en la zona antes de que termine su administración, por lo que hoy también verá cuáles son los pasos a seguir.

08:22 am - Respecto a los hechos del 17 de diciembre en Salvatierra, Guanajuato, donde fueron asesinadas 12 personas, el mandatario explicó que “todavía no tienen toda la información. Detalló que Guanajuato requiere un “trato especial” porque ya son varios casos de este tipo, por ello consideró que la situación es resultado de cuestiones que se dejaron crecer desde hace tiempo, como el incremento de consumo de drogas. Presentó una gráfica que muestra que 13% del total de homicidios en México se concentran en Guanajuato.

08:30 am - Sobre la renuncia del presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, tras las presiones de tres de sus compañeros, el presidente dijo que “no les tiene confianza, es como los del Poder Judicial, hay excepciones, no puedo generalizar”. Este Tribunal ha hecho cosas completamente antidemocráticas, como que hace dos años que cancelaron dos candidaturas sin tener elementos, por consigna, comentó.

08:40 am - El presidente comentó que el INE le ordenó el retiro de un discurso que dio en Almoloya en el que llamó supuestamente a votar por las y los legisladores de su movimiento y recordó que este mismo organismo manipuló sus palabras para acusarlo de violencia política de género contra Xóchitl Gálvez.

08:41 am - El mandatario refirió que se va a inconformar con el INE porque no habló sobre un candidato o un partido. “Vamos a quitar ese discurso, no quiero dar ningún pretexto, pero si quiero que revisen si dije lo que ellos están sosteniendo como una infracción”.

08:43 am - Expresó que está analizando cómo plantear la reforma para que jueces y magistrados sean electos por votaciones, “así era en el pasado, pues el pueblo elegía y eso se quitó, para combatir la corrupción que impera en el Poder Judicial, considero que lo mejor es que el pueblo elija. Así como: quién los supervisaría, para fiscalizarlos, cuánto tiempo se quedarían en su cargo”.

08:59 am - El presidente explicó que en el caso de jueces, magistrados y ministros la iniciativa contemplaría que entren otros como candidatos y compitan con los que están para que el pueblo decida. Además, recordó que el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Javier Laynez resolvió “de noche” que no procedía que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, nombrará sustituto como gobernador para esta entidad, tras su decisión de buscar candidatura presidencial. También reiteró que el Poder Judicial gana 700 mil pesos mensuales. “Es un abuso, mantienen dos fideicomisos de 20 mil millones de pesos, todo ese dinero como respaldo para financiar sus sueldos elevadísimos, y todas las prestaciones”, resaltó. El mandatario reprobó que las y los jueces no quisieron donar el dinero de los



fideicomisos para apoyar a las personas damnificadas de Acapulco. Asunto que pasó a la SCJN, dijo, donde el ministro Javier Laynez echó para atrás el avance y, además, emitió un amparo para que los vapeadores sí se puedan comercializar.

09:01 am - El presidente reiteró que el mejor método para reformar el Poder Judicial es el democrático "porque se consideran una casta divina, una élite, están completamente divorciados del pueblo". Comentó que pidió a un grupo de expertos que le ayudan a analizar la reforma que espera enviar el Congreso para que los ministros, jueces y magistrados sean electos por votaciones populares.

09:06 am - El presidente dijo que cumplirá su compromiso de encontrar a los jóvenes de Ayotzinapa y alegó de la actuación del Centro Agustín Pro con relación al caso de los 43 estudiantes desaparecidos en Ayotzinapa y aseguró que no permiten que las y los padres de los 43 estudiantes hablen con él de manera directa, además de que promovieron una solicitud para dejar en libertad a quienes habían participado en la desaparición de los jóvenes, alegando que habían sido torturados. Y de repente, unos magistrados le dan al ministerio público 10 días de plazo para que demuestre con el Protocolo de Estambul que habían sido torturados, porque si no lo demostraba, transcurrido el plazo, quedaban en libertad, acotó. "Dejaron libres a 60 involucrados y todavía el Pro lo celebró, diciendo que era una sentencia histórica", añadió.

09:19 am - El mandatario dijo que casi termina su libro, que es el último de política en donde hablará sobre los personajes políticos que estuvieron involucrados en el proceso para el desarrollo de su movimiento. Resaltó que para transformar se requiere la participación ciudadana, así como de convicciones, principios y entusiasmo., y reiteró que *Regeneración Mx*, el medio informativo de su movimiento, llegó a ser el diario más leído del país.

09:32 am - Sobre el hecho de que existe un plazo para que a partir del 1 de enero del 2024 la Guardia Nacional sea transferida a la Secretaría de Seguridad Pública, va a plantear que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Sedena. Detalló que "existe un acuerdo en el Congreso respecto a que la Guardia Nacional sea encabezada por civiles. Se acatará la resolución al respecto". El presidente consideró como imposible que, por el momento, se apruebe una reforma constitucional encaminada a que la Guardia Nacional quede bajo el mando de la Sedena, pero sostuvo que "nos conviene" que dicha institución quede de esa manera.

09:38 am - En caso de que no se aprobara la reforma constitucional para que la Guardia Nacional sea coordinada por la Sedena, "no me gustaría que quedara suelta, eso va a depender del pueblo. Si se tienen dos terceras partes, el partido que gane va a poder hacer una reforma constitucional", expresó.

09:41 am - Anticipó que el próximo miércoles la conferencia mañanera va a ser en Acapulco.

09:42 am - Regresando al tema del ejército, enfatizó que no hay ningún general del Ejército mexicano que sea millonario y sostuvo que se comportan de manera leal y respetuosa con la autoridad civil.



10:00 am - Respecto de las políticas migratorias de Estados Unidos contra personas migrantes, dijo que el principal problema de Estados Unidos no es bélico ni económico, sino que es la "pandemia del fentanilo" porque no se atienden las causas de fondo.

10:03 am - Con relación a la construcción de un hotel cerca de la reserva de Calakmul, comentó que no se afecta la naturaleza y aseguró que va a ser la reserva más gran de América. "Ya hemos hablado muchas veces de cómo estamos reforestando con Sembrado Vida, dónde se aplica un programa de reforestación, a ver, cuándo en el sureste se habían sembrado tantos árboles maderables: mil millones de árboles".

10:05 am - Dio datos sobre la creación de pasos de fauna y reforestación en el país. "Se han convertido en reserva como 200 mil hectáreas. Todos los terrenos que tenía Fonatur son reservas naturales protegidas", comentó.

10:13 am - Nos estamos viendo mañana, que nos vamos a Sinaloa.

10:15 am - Antes de concluir, adelantó que el viernes va al Istmo y comentó que la conferencia mañanera será desde Salina Cruz, Oaxaca, debido a que será inaugurado el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

10:15 am - Concluye la conferencia.

